

Neza reclama parte del biogás

DF, Edomex y federación lo excluyeron, acusa

Emilio Fernández Corresponsal
emilio.fernandez@eluniversal.com.mx

NEZAHUALCÓYOTL, Méx.— El ayuntamiento de Nezahualcóyotl entró en la disputa por el aprovechamiento del gas metano que se genera en el relleno sanitario Bordo Poniente que es administrado por el gobierno del Distrito Federal, pero que se encuentra en terrenos federales del municipio mexiquense.

Autoridades argumentan que el lugar está en Nezahualcóyotl y por eso exigen ser incluidos en el convenio que signaron el gobierno federal y del DF para la captura del gas metano.

El alcalde suplente de Nezahualcóyotl, Armando Soto Espino, explicó que el acuerdo que suscribieron la Federación y el gobierno que encabeza Marcelo Ebrard debió tomar en cuenta al ayuntamiento mexiquense porque la población de esa localidad ha sido la más afectada por la operación del Bordo Poniente durante casi 25 años.

El edil de extracción perredista propuso que parte de los recursos que se obtengan de la explotación del carburante deben destinarse para mejorar la imagen urbana de la colonia El Sol, cuyos pobladores han estado en contacto permanente con el relleno, pues es la comunidad más cercana a éste. "Que los recursos sean en especie y que sirvan para pagar de algún modo los problemas de salud que se han creado entre la población por el funcionamiento del Bordo Poniente", indicó el presidente municipal.

Principales afectados

Las principales afecciones que resienten los vecinos de la colonia son en los ojos y en la piel, ya que los vientos corren de norte a sur, donde está localizada esa co-

munidad, precisó Soto Espino.

Antes de que se conociera el interés del gobierno de la ciudad de México en aprovechar el metano y dióxido de carbono, principales componentes de la materia orgánica en descomposición.

El ayuntamiento de Nezahualcóyotl anunció el 24 de noviembre pasado que iniciaría un proyecto en este año para la generación de biogás en el Bordo de Xochiaca donde operó por años el tiradero municipal Neza I.

El programa de las autoridades del municipio consiste, al igual que el de la ciudad de México, en la generación de electricidad a través de la basura que permitirá obtener al gobierno local a través de bonos de carbono casi un millón de pesos mensuales.

Luego de varios meses de disputa sobre el cierre del Bordo Poniente, las secretarías de Medio Ambiente del DF, de Recursos Naturales (Semarnat) y la Comisión Nacional del Agua (Conagua) firmarán en octubre un convenio para la captura y tratamiento del gas metano.

El alcalde de Neza también advirtió que de no ser incluidos en el proyecto, el ayuntamiento turnaría la inconformidad a la próxima Legislatura local para que presente una controversia constitucional ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por el convenio.



TIRADERO. Edomex y DF podrán extraer el gas metano que genera el ex basurero del Bordo de Xochiaca

